

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Alejandro, Casador y Doroteo mrs. y Sixto III p. y cf.
SANTOS DE MANANA.—Ss. Cirilo, Segundo y Victorino mrs.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA MARZO
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Las Misiones parroquiales
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el cielo y los fieles promuevan con ardor las Misiones parroquiales.

RESOLUCION APOSTOLICA
Procurar que se dé Misión en nuestra parroquia y en otras.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia, en la Catedral.

Cantos para hoy
CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia del Pío Hospital, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media.

Parroquia de San Juan Bautista
Empieza el solemne septenario de los Dolores.

A las seis de la tarde Rosario, meditación, septenario, sermón por el M. I. Sr. Dr. don Antonio Balcells, magistral de esta Metropolitana iglesia, finalizando con el «Stabat Mater. La parte musical á cargo de la capilla del Sr. Roig.

Iglesia del Carmen
A las cinco y media de la tarde Salve cantada por la Comunidad.

Cultos para mañana
Santa Iglesia Catedral

A las seis Rosario de la Aurora en la capilla de Ntra. Señora del Claustro y á las siete misa.

Capilla del Santísimo.—A las siete y media misa con explicación de la doctrina cristiana.

En el altar mayor, á las nueve y media, misa conventual á canto gregoriano con sermón cuaresmal por el Rdo. P. Arqués.

A las cinco Rosario rezado, punto doctrinal, letrillas, sermón por el mismo Padre y Angelus.

Parroquia de la Santísima Trinidad
A las nueve y media oficio con plática parroquial.

Por la tarde, á las cinco, Exposición, Trisagio, meditación y explicación de Catecismo.

Parroquia de San Francisco
A las nueve y media oficio cantado por la escolanía y plática.

A las tres y media de la tarde, Via-crucis solemne.

Parroquia de San Juan Bautista
A las nueve y media oficio con plática parroquial.

A las dos de la tarde Catecismo para los niños.

A las cinco y media Rosario y continúa el solemne septenario.

Iglesia del Sagrado Corazón
A las ocho misa y primera Comunión para los alumnos de las Escuelas nocturnas del Patronato del Obrero, siendo celebrante el Ilmo. Sr. Barberá, Obispo preconizado de Ciudad Rodrigo.

Iglesia del Carmen
A las nueve y media misa conventual cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Miguel
Misa á las seis y media, siete, ocho y media y diez y media.

Por la tarde, á las seis, exposición del Sntmo. Sacramento, rezo del Sntmo. Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

Iglesia de Santa Clara
A las ocho oficio con canto gregoriano por la Comunidad.

Iglesia de las Descalzas
A las ocho oficio cantado por la Comunidad.

Iglesia de la Beneficencia
A las tres de la tarde, Rosario y Via-crucis.

Iglesia de San Pedro
A las nueve; oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cuatro, Rosario y Via-crucis.

EL PRESUPUESTO DE CULTURA

CUÁL FUE SU ORIGEN

(Del Diario de Barcelona.)

Lo que salta á la vista al llegar no más allá de la línea 5 de la primera página de la Memoria del presupuesto de cultura, que con más propiedad debería denominarse de cultivo de la viñita municipal, no en provecho propio, pero sí en beneficio de los

amigos políticos; lo que salta á la vista, repetimos, es que á los ponentes que han ideado eso de la cultura ó cultivo se les murió la abuela, y por ende ellos se alaban, no teniendo quién les ensalce; y así se presentan como *hombres nuevos* que han realizado aquello en que los de otros Ayuntamientos fracasaron. Sesienten grandes, como debieron sentirse en la Edad Antigua Alejandro y César, en la Media Carlomagno y en la Moderna Napoleón, y lo dicen con una naturalidad encantadora, pues se les ha presentado aquella ocasión heroica de que habla Maeterlinck, que aprovechan para ponerse á plena luz los que ya eran desde hacía tiempo héroes oscuros y desconocidos. La ocasión ha sido para dichos ediles el presupuesto de cultura. Con todo, la Memoria explicativa nos recuerda estas frases de Quevedo: «Pocas veces es la fanfarria defensa, muchas ruina»; y nos las recuerda porque nos resulta fanfarria la tal Memoria.

Los *hombres nuevos*, ó superhombres, se presentan como encarnación de los ideales que despertaron al pueblo barcelonés, que por lo visto estaba dormido, y ellos han tenido fuerza, energías y prestigio—así, con esa modestia lo dicen—«para realizar obras importantes y trascendentales que afianzaron y solidificaron el rápido desarrollo de nuestra querida ciudad». Nótese que no se trata de obras á realizar y afianzar, sino afianzadas y realizadas. Cuáles sean, lo ignoramos, á no ser que se trate de la colocación que han dado á sus electores en las oficinas y dependencias municipales, por lo cual no forman excepción, pues todos los partidos han hecho lo mismo.

Con ingenua sencillez, propia de los niños y de los grandes hombres, nos explican los autores de la Memoria el origen del presupuesto de cultura. Se encontraron con dinero sobrante de la operación de la conversión de la Deuda municipal; y así como los manirroto que pasan de la estrechez á la holgura danse prisa en gastar el dinero, al igual ellos se la dieron en idear medios de dilapidar el «importante superávit». Aquí cede, mos la palabra á los autores del presupuesto de cultura, porque cuando Gedeón habla, es inimitable. «El actual Ayuntamiento, dicen, encontráronse con tan agradable herencia ¿qué hacer con ella? Un economista vulgar hubiera podido aconsejar la amortización de aquel stock para reducir el servicio anual de la Deuda; pero, como ellos no son hombres vulgares, sino *hombres nuevos*, resolvieron gastarlo.

Y se dieron á discurrir, apretándose con ambas manos el puchete en que tienen metidos los sesos. En casos tales, natural es que se piense en adquirir aquello de que se carece, mas la regla no puede aplicarse al presente, pues resultaría que la falta de cultura les hizo pensar en el presupuesto de la misma, y eso no sería exacto. Se dijeron, según charla la Memoria, que para que una ciudad sea grande es imprescindible «que el pueblo que la habite sea fuerte y robusto», á cuyo efecto el Ayuntamiento ha de «atender á que sea sana y cómoda la vida». Más sana no cabe que lo sea, pues no se conocen las enfermedades infecciosas; ni hay agua potable que no esté esterilizada y libre de microbios; ni cloaca que

apeste y sea vehículo de bacilos; ni substancia alimenticia adulterada, ni cosa que, por abandono, á la salud afecte.

El enfermo halla camas sobrantes en todos los hospitales; albergue el pobre en todos los asilos, socorro el necesitado; y gracias á los desvelos de los *hombres nuevos* que administran los intereses de los barceloneses, éstos no sienten los efectos de la crisis, porque los géneros de primera necesidad se han abaratado por haberles desgravado de impuestos, gabelas y arbitrios municipales. «Cómo no han de constituir los barceloneses «el pueblo fuerte y robusto» de que habla la Memoria, si la vida aquí no puede ser mas «sana y cómoda»? Porque comemos con poco dinero, todos los comestibles están baratos; y si nos cobran en los mercados y en las tiendas es por no ofendernos pareciendo que nos regalan lo que compramos; tan grandes son el bienestar y holgura que Barcelona debe á sus ediles.

Y encontrándose los *hombres nuevos* con que sus administrados están sanos y robustos, resolvieron hacerles cultos y formaron el presupuesto de cultura.

Guardar el dinero sobrante, hubiera sido vulgar. Era necesario gastarlo, aunque fuese tirándolo; y en efecto, se proponen tirarlo apedreando con él la religión, la sociedad, la Constitución, las leyes todas y hasta el decoro con las escuelas de coeducación.

Afortunadamente esta vez Barcelona no sufre en silencio la ofensa á sus creencias, á sus sentimientos; y á la audacia de los sectarios, porque en el fondo de todo eso no hay más que una cuestión: la religiosa, opone una actitud resuelta, enérgica, que es la que se requiere; porque, después de haber hablado el Prelado, no cabe dudar ni entrar en componendas, pues se trata de aquello que no las admite: la conciencia.—B.

De todas partes

Hace algunos días el rey del hierro en los Estados Unidos, Eduardo Blix, dio un banquete suntuoso á sus amigos.

Cuando los comensales acababan de tomar asiento y mientras bajaban del techo sobre plataformas de plata los platos que contenían la sopa, bajaron á la vez unos ligeros biombos, que aislaron á todos los convidados de sus vecinos de los lados y de en frente.

En esto, oyóse la voz del anfitrión que decía: «Caballeros y señoras, el animal no se ruboriza cuando come, pero el hombre debe tener mas pudor y comprender que es humillante tener que someterse á semejante obligación para vivir.»

Cuando los platos estuvieron vacíos, desaparecieron con éstos, por el techo, los tabiques que habían separado momentáneamente á los comensales y que volvieron á reaparecer á cada plato.

El P. Eduardo Michel, jesuita francés, ha publicado un informe dando cuenta de que ha inaugurado en Beyruth, en Siria una escuela de artes y oficios. Comenzó las clases con cuatro alumnos, y á los tres meses tenía ya cuarenta y dos.

Les enseña la escultura en madera, la zapatería y la sastrería.

Es sabido que en dicha población los jesuitas franceses han fundado hace ya mucho tiempo una Universidad muy floreciente, con facultades de teología, filosofía, medicina y lenguas orientales, frecuentadas por más de trescientos estudiantes.

DE MADRID

Caracoles con el Banco Franco-español! Lleva una temporada muy larga proporcionando á los periódicos ganancias formidables. Más que los famosos brillantes Benicia, ó que las asendereadas loterías de Hamburgo. Les han enviado unos anuncios que, por lo grandes y estrepitosos, metían miedo.

Y no fueron anuncios aislados ni de una vez, sino que se quedaron de temporal, y todos los días, en chorro incesante, iban columnas y más columnas de los periódicos al Banco y miles de pesetas y aun de duros del Banco á los periódicos.

—Dios quiera que eso acabe en bien—decían algunos, un poco escamados de esos derroches de dinero periodístico.—Yo era uno de ellos, porque por aprensión mía sin duda, tengo cierta escama de los anuncios grandes y descomunales bombos. Se me figuran algo así como la ostentación y el fausto desmesurados de ciertas casas cuya apariencia, por lo mismo que es exagerada, suele encubrir un fondo no muy sólido.

Y no sé cómo habrán acabado, ó si habrán acabado siquiera; pero de París trae el telégrafo noticias alarmantes que á alguno habrán de quitar el sueño. Me parece que ha habido por acá no pocos incautos. Sin embargo, puede que no sea nada y se trate de alguna empresa bancaria de la China ó sus alrededores. Por si acaso, aconsejo á mis lectores que en asuntos de dinero no se fíen completamente de los grandes bombos periodísticos...

A otra cosa. Los republicanos están completamente descosidos. Ya no se avienen con Azcárate, y le han hecho dimitir, y andan como las ranas buscando rey. Salmerón estará frotándose las manos de gusto.

—A tiempo me retiré de esa jefatura—dirá.—Que cargue ahora otro con el mochuelo.

Y piensan encajárselo á Melquades Alvarez, á Calzada, á no sé quién. Por mí que se lo encajen aunque sea á la ciudadana esa que vende verduras republicanas y repollos y cebollas de Rodrigo Soriano.

La manzana de esta discordia ha sido la obstrucción al proyecto de Administración local. Los siete infantes de Lara, juramentados para echar á pique el proyecto, no tienen la adhesión de sus compañeros de minoría.

Hay muchos republicanos que no quieren llevar las cosas á ese extremo.

—¿Y por qué?—preguntan los batalladores.—¿Por qué no obstruimos? ¿Será por ventura que el proyecto es bueno?

—Es malísimo.

—¿Será por que nosotros no podemos destriparlo?

—Si podríamos, echando el resto y jugándonos el todo por el todo.

—Pues entonces...

Entonces resultaría que derribaríamos al Gobierno, y vendría otra situación política. Consecuencia de eso serían unas nuevas elecciones, y nos veríamos sin actas y ¡quién sabe si las pescaríamos otra vez! Y aunque las pescáramos, ¡cuántos sudores y cuánto trabajo y dinero no habrían de costarnos? Después de todo, más vale no obstruir. Salgamos del paso y hora de vida es vida...

G.

HECHOS

Bajo este título publica un colega de Madrid lo siguiente:

Ya saben nuestros lectores quién es Bernardo Mata: uno de los condenados como encubridores de Morral en el proceso por el abominable crimen de la calle Mayor, ó sea, según las referencias de los periódicos radicales, uno de aquellos republicanos, correligionarios de Nakens, á quienes éste comprometió al encubrir al feroz anarquista causante de tantos y tan irreparables daños el día del matri-

monio de nuestros reyes.

Bernardo Mata está desde entonces, y como es natural, en la Cárcel Modelo, y por cierto que los republicanos no se agitan para lograr su indulto con el mismo afán que por conseguir el de Nakens; quizás sea porque piensen que habiendo sido Mata, según sus referencias, mero instrumento de Nakens, en el indulto de éste habría de ir incluido el de Mata; pero es lo cierto que á Mata apenas si lo nombran: largas referencias sobre cuanto hace ó deja de hacer Nakens en la Cárcel; del pobre y oscuro Mata ni una palabra. Se ve que en la democracia demagógica también hay clases.

No sólo Mata ha tenido que sufrir á consecuencia del crimen de la calle Mayor, sino también su esposa, que estuvo presa en la Cárcel de mujeres.

Y he aquí que llega el día de San José, y los republicanos aprovecharon la cristiana fiesta para una manifestación en honor de Nakens; muchos de ellos fueron á visitarle á la Cárcel Modelo. Y con tal motivo hubieron de observar que Mata y su esposa hablaban con las Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios evangélicos en la Cárcel Modelo, y que hablaban cariñosamente con ellas... Aquello no les supo bien. «Si sería que Mata estuviese ya vendido al clericalismo y á la reacción? Salieron de la Cárcel murmurando y poniendo en duda la intransigencia librepensadora del infeliz instrumento de Nakens.

A Mata han herido en lo más vivo estas murmuraciones de sus correligionarios, y ha dirigido á *El País* una carta que tiene, indudablemente, mucho que leer y no poco que meditar.

Mata, en primer lugar, alardea en términos que, á fuerza de extremados, dan risa no exenta de compasión, de su integrista sectario. *Jamás* (dice con énfasis) *seguiré ni un átomo en mis ideas... En tanto que los correligionarios no vean á mi esposa vestida de hábito, á mis hijos bautizados y á mi recibir obsequios religiosos, pueden estar seguros de mi fidelidad republicana, radical y atea.*

Esto recuerda lo de *soy ateo, gracias á Dios.*

Así fijadas sus ideas fundamentales, el pobre Mata expone también que, en su concepto, una cosa son las Ordenes religiosas, de que abomina él, y otra los individuos que las componen, entre los que, según dice, los hay buenos y malos. *He combatido* (dice) *y combatiré siempre las ordenes religiosas, por lo perniciosas á la vida humana* (¡basta que lo diga Mata!); *pero dejar de conocer que en ellas hay personas dignas y honradas, nunca.* (Se conoce que para tener patente de perfecto anticlerical es preciso creer que todos los religiosos y religiosas son unos tunantes.)

Y todo lo dicho por Mata es para justificar lo que sigue, que no es apreciación filosófica, queremos decir sectaria, del susodicho Mata, sino declaración de hechos, y es así:

«A poco de estar en esta prisión se suscitó la conversación de que don José pedía las Hermanas para la administración de ésta (este D. José que pedía las Hermanas es el mismo Nakens... ¡Nakens pidiendo Hermanas de la Caridad!), á lo que Ibarra asienta y yo hacia oposición, no porque supiera si se iban á portar bien ó mal, porque no se sabía; pero si fundandome en la tendencia reaccionaria de las referidas Asociaciones, de quererse ir apoderando de todos los ramos del Estado, y claro que de ese apoderamiento no pueden tener la culpa las pobres Hermanas, que no hacen otra cosa que sufrir trabajos y fatigas, aguantando cada una por la causa que á cada cual afecte.

«Vinieron las Hermanas, y sus cuidados, sus desvelos y sus fatigas por los presos han excedido en cuanto se pueda enumerar, como lo demuestra que en el tiempo que llevan no ha habido ni la más insignificante queja del desempeño de su cometido; al contrario, sólo elogio y ala-

banzas se oyen de todos los labios por ellas; pues bien venidas.

«Mi agradecimiento y su visita nada tiene de extraño, y ojalá yo tuviera méritos de escritor para poder demostrarlas cual se merecen mi afecto, puesto que solamente a ellas debo que mi esposa tenga vida, con la ayuda de medios de los correligionarios, para que pudiesen cuidarla el año y seis días que estuvo presa.

«Y cómo mi esposa, mis hijos y yo no hemos de estar agradecidos a las referidas Hermanas y su digna superiora, si por ellas vivo, mis hijos tienen madre y yo tengo esposa?

«Pues bien; siendo ayer el santo de esta estimadísima superiora y viniendo la Comisión de la Cárcel de mujeres a felicitarla al propio tiempo que mi esposa comunicaba conmigo y los amigos, tiene algo de particular que tuviesen la atención (para nosotros inmerecida) de que se acercasen a saludarla y al propio tiempo conocermé a mí?

«Muchos correligionarios había y vieron el agrado y cariño con que unas y otra y todos nos saludamos.

«De manera que si para el público la visita de las Hermanas tiene alguna intención, se lo agradezco mucho a quien la ha publicado, porque así me ha dado lugar a hacer público mi agradecimiento a las Hermanas, de lo que tenía gran deseo, por haber sido las salvadoras de la vida de mi esposa.»

Y qué se deduce de todo esto?

Pues lo siguiente:

1.º Que un republicano, radical y ateo, preso por encubridor de un abominable crimen anarquista, da público testimonio de la bondad de las Hermanas de la Caridad para con él y su familia.

2.º Que, según el testimonio de ese ateo y radical, Nakens... ¡el mismo Nakens!... pedía que la administración de la Cárcel—estando él preso en ella, que es lo notable!—fuese confiada a las Hermanas de la Caridad.

3.º Que la intransigencia sectaria es de tal calibre, que ni se quiere reconocer al individuo que profesa esas ideas el manifestarse agradecido a quien le hace bien, cuando ese bienhechor es religioso.

Y 4.º Que mientras los sectarios acusaban a los católicos de crueles con Nakens y consortes, por no querer asociarse a unas peticiones de indulto que no han sido nunca tales, a no ser en la forma, sino manifestaciones revolucionarias de conformidad con la conducta de Nakens en el espantoso suceso de hace dos años, la Iglesia católica, por ministerio de sus hijas predilectas las Hermanas de la Caridad, es la única que ha practicado la caridad, la verdadera caridad con los desgraciados comprometidos en el crimen de la calle Mayor...

Estos son hechos... Hechos ciertos, indestructibles, innegables, contra los que nada puede la sofistería sectaria.

INFORMACION

La Tesorería de Hacienda ha señalado para hoy el pago siguiente:
Señor Depositario pagador, 49.131'96 pesetas.

Anoche sobre las ocho y media rieron en la Bajada de Misericordia un pastor llamado Simeón Roses y un gitano conocido por Domingo Ximeniz.

Este último, sin pensar que podía hacer víctimas entre los numerosos transeúntes, sacó una pistola y disparó dos tiros contra el Roses, causándole una herida en la cabeza que le fué curada en el Hospital.

El agresor se dio a la fuga.
En el vecindario causaron extraordinaria alarma los disparos.

Esta tarde en la parroquial iglesia de San Juan Bautista se dará principio al solemne septenario que los Congregantes de la Virgen de los Dolores, dedicarán a su excelsa Patrona. La función empezará a las seis con el rezo del Santo Rosario, seguirá la Meditación; luego el septenario; sermón, todos los días a cargo del M. I. Sr. Dr. D. Antonio Balcells, Magistral de esta Metropolitana y Primada Iglesia; finalizando con el Stabat Mater. En los intermedios se ejecutarán piezas escogidas por la capilla del señor Roig.

Hemos recibido atenta invitación para asistir a la primera Comunión de los alumnos de las Escuelas nocturnas del Patronato del Obrero, que tendrá lugar mañana domingo a las ocho en la iglesia del Sagrado Corazón.

Agradecemos profundamente la deferencia.

Ha pasado a disposición de las acusaciones la causa instruida con motivo de la catástrofe ferroviaria ocurrida en la riera de Riudecañes.

Hoy a las seis de la tarde celebrará el Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria.

Leemos en el Boletín de la Federación: «Debido a sus muchas obligaciones, se ha visto obligado a presentar su dimisión, el Presidente de la Sección de Cultos M. Iltre. Sr. Dr. D. Andrés Deixeus, habiendo sido nombrado para dicho cargo el M. Iltre. Dr. D. José Serradell, quien se ha posesionado ya de dicha presidencia.»

Ha regresado de la Corte el Alcalde Sr. Prat.

Comunican de Barcelona que la suscripción de fondistas iniciada por el señor Sauri, dueño, del hotel de Ambos Mundos, pasa de 40.000 pesetas.

Contribuirán a la suscripción, banqueros, joyeros, cafeteros, etc., el Ayuntamiento y la Diputación.

La idea es acogida con simpatía general.

Varios diputados, entre ellos los señores Cambó, Milá, Pi y Arsuaga y Miró están identificados y secundarán la idea.

Va disminuyendo la enfermedad del sarampión, que con alarmantes caracteres se había presentado últimamente en Tortosa.

Dicen de Salamanca que ha sido bautizado con gran pompa un moro de 18 años que se ha convertido al cristianismo, apadrinándole en dicho acto el marqués de Lien. Ha asistido al bautizo el obispo con cien sacerdotes.

Dicen de Amposta que han sufrido una nueva pequeña alza los precios de los arroces en el mercado de aquella villa.

Durante la semana anterior, se han cotizado: la *bombeta*, a 20 pesetas los 100 kilos en cáscara, y el *amonquili*, de 22'50 a 23; precios firmes y con tendencia al alza.

De aceite se han registrado algunas compras, habiéndose pagado a 16 pesetas cántaro, medida del país. Se nota escasa animación en el comercio de dicho caldo.

Continúa la recolección de aceitunas, cuyo rendimiento resulta extraordinario. La cosecha de aceite en Amposta, va revistiendo todos los caracteres de una producción muy abundante y de calidad inmejorable.

Las algarrobas se cotizan a 6 pesetas el quintal de 41'600.

La Administración de Correos alemana va a crear un nuevo sistema de pagos entre particulares, por medio de la apertura de cuentas corrientes y de cheques.

Toda persona podrá hacerse abrir una cuenta corriente postal, mediante una caución mínima de cien marcos. Los pagos entre cuentacorrentistas se efectuarán por simple giro y cheques librados sobre sus cuentas respectivas. Estas no devengarán interés. Las transferencias serán sometidas al pago de tres *pfenigs*, y las retiradas de fondos a una comisión de 8 por 100.

Leemos en el Correo Ibérico de Tortosa:

«Se están poniendo *medias suelas* al puente del ferrocarril que hay sobre el barranco de la Galera (entre Santa Bárbara y Uldecona) donde desde tiempo inmemorial tenía que pararse el tren para aminorar el peligro que había.

¿Qué habrá sucedido para que la Compañía del Norte se muestre tan cuidadosa por la seguridad de los viajeros?

Se halla vacante en el Regimiento de Almansa, una plaza de músico de tercera, correspondiente a clarinete.

Nuestro particular amigo D. Luciano Diges, tiene expuesta en la acreditada librería del Sr. Nel-lo, uno de los modelos de máquina de escribir, última palabra en mecanografía; SUN de Nueva York. Estas son de escritura completamente a la vista, hermoso y fino carácter de letra, su mecanismo facilísimo y el precio casi un cincuenta por ciento más barato que sus similares de teclado. No lleva cinta, sus letras se impresionan de tinta por tampon, por un ingenioso y bonito procedimiento.

Para más detalles, dirigirse a nuestro amigo señor Diges.

Del Diario de Barcelona: «Se nos dice que el «Príncipe di Udine», que llegó de Génova hace pocos días procedente de los astilleros de Glasgow, ha efectuado una prueba de velocidad, con una marcha de 18-20 millas por hora.

El «Príncipe di Udine», según el anuncio publicado, saldrá de Tarragona el día 1.º de Abril en su primer viaje para Buenos Aires.

En uno de los locales más espaciosos del Patronato obrero de S. José de Reus, se está terminando un majestuoso y artístico monumento que ha de ser colocado en la parroquial iglesia de Falsset en la próxima semana santa.

La Junta directiva ha cedido gustosamente dicho local por ser obra del profesor de la clase de dibujo del Patronato Sr. D. Pedro Domenech.

Bonita y potente **Máquina parlante** por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.

Relojería Rigau.
Bajada de Misericordia 14.

Una vez aprobado en el Senado el crédito extraordinario acerca de la Comisión de policía para la provincia de Barcelona y la de Gerona, el número de individuos del cuerpo se elevará a ochocientas plazas, setecientos de ellas de a pie y montadas las cien restantes.

Telegrafían de Antequera:

«En el sitio denominado «La Molinilla», distante media hora de esta ciudad, descendió el globo «Júpiter» de 600 metros cúbicos, tripulado por los capitales de ingenieros Sres. Herrera y Gardejuela, que se habían elevado en Guadalajara.

Los aeronautas se proponían, con viento favorable, descender en las inmediaciones de Sevilla, pero al amanecer el viento les desvió de aquella ruta empujándoles hacia Málaga, por lo que decidieron tomar tierra aquí aprovechando lo cómodo del terreno para el descenso. Los Sres. Herrera y Gardejuela marcharon poco después a Granada.»

Los propietarios de la isla Cortegada que aun no habían cedido sus fincas a la casa real para la construcción de un palacio en dicha isla, han hecho entrega de las llaves de sus casas ante el párroco de Carril y la comisión gestora de la donación de aquellos terrenos.

Se levantó acta de la entrega de llaves y luego se cantó una Salve en la iglesia. Dichos propietarios han dicho que cedían en la cuestión entablada por simpatía al Rey y por amor a Galicia.

Muchas mujeres ancianas, al abandonar la isla, lloraban de emoción.

Desde ahora se necesitará permiso especial para entrar en la isla.

La Junta directiva de la «Juventud Carlista» de Valls ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Agustín Tondo Rosana; vicepresidente, don Antonio Folch Fusté; secretario, don Francisco Casañas Rosana; vicesecretario, don Buenaventura Ferré Guasch; contador, don Juan Nadal Solé; tesorero, don Salvador Serra Porta; bibliotecario, don Francisco Fontanillas Mestres; vocales, don Juan Mercadé Boada, don Juan Tondo Ferrer, don José Balañá Tapial y don Antonio Serra Escoda.

Escriben de Madrid con fecha 25 de los corrientes:

«Anoche celebraron una reunión los representantes de las logias masónicas de los valles de Madrid, bajo la presidencia del Gran Oriente español, en la cual, según he sabido, se discutieron mucho los medios de hacer una activa propaganda en favor de los Sres. Nakens y Lerroux para que sean indultados de las penas que les impusieron los tribunales de justicia; asimismo se habló de la conveniencia de procurar al Sr. Lerroux representación parlamentaria, y como precisamente ayer falleció uno de los senadores que lo era por la provincia de Guadalajara, hubo quien indicó que debía inscribirse sin pérdida de tiempo cerca del Sr. Rodríguez (D. Calixto), jefe de los republicanos de la provincia, y del señor Conde de Romanones, para que presentaran la candidatura del exdiputado revolucionario-radical en las próximas elecciones senatoriales, que se verificarán dentro de un mes, a lo sumo, para cubrir las dos vacantes que existen, pues el conde de Romanones posee una acta de senador, a la cual renunciará seguramente.»

Escriben de Barcelona:

«Parece que va a ser un hecho la idea emitida en nuestro periódico por un feligrés de la iglesia de San Francisco de Paula, de proceder a la restauración de la fachada de dicho templo, que forma ahora un contraste nada agradable con el soberbio edificio del «Orfeó Catalá» recientemente inaugurado.

Es de esperar que la Junta de Obra de dicha iglesia se verá secundada en su proyecto por los habitantes de Barcelona, que agradecida al Santo por haberla librado de una peste le declaró su copatrono.

Los amantes del apogeo del arte y embellecimiento de nuestra ciudad, y las innumerables personas que llevan el nombre del Santo, contribuirán sin duda con sus donativos a obra tan hermosa como necesaria, colocando así el nombre de Barcelona al nivel de su cultura.»

La comisión del Cincuentenario de los Juegos Florales de Barcelona ha nombrado para la fiesta de este año una presidencia de honor por cada territorio de lengua catalana ó de sus antiguas hermanas, que tendrán en ellos sitio preeminente, ostentando cada una el escudo de su país en artísticas senyeras.

Se halla en esta localidad el Jefe de Abogados del Estado, D. Benigno Luna, Inspector del impuesto de derechos reales de esta región.

Dicho señor permanecerá en esta ciudad tres ó cuatro días, tiempo que probablemente durará la visita de inspección que gira a la Abogacía del Estado de la Delegación de Hacienda de la provincia.

Han sido destinados a las comandancias de Tarragona y de caballería del tercer tercio, respectivamente, los sargentos de la guardia civil recientemente ascendidos Manuel Vilanova y Segundo Villarreal.

Se hacen activas gestiones, para conseguir la pronta instalación de una línea telegráfica, que una las poblaciones de Tortosa, Roquetes, Amposta y San Carlos de la Rápita.

Hablando en el Reichtag de la cuestión de Marruecos el ministro Schoen ha declarado que Francia no ha violado en modo alguno los acuerdos de la conferencia de Algeciras, y que por tanto no tiene Alemania motivos para alarmarse.

Prosiguiendo su discurso, ha reconocido la existencia de un acuerdo entre Francia, España y Alemania acerca de la cuestión de indemnizaciones por los desórdenes de Casablanca. Las demandas referentes al asunto serán sometidas al examen de una comisión internacional que no tardará en reunirse y probablemente en la propia ciudad de Casablanca, después de lo cual proseguirán las negociaciones de las potencias interesadas.

Alemania cree del todo sinceras las declaraciones hechas por el Gobierno francés de que la acción del ejército que opera en Marruecos no es de conquista.

En la sesión de anteayer del Congreso se acordó, a instancias del Sr. Maura, prorrogar las sesiones.

Las oposiciones muéstranse dispuestas a pedir votaciones nominales para todas las enmiendas.

Entienden que el presidente del Consejo dió un mal paso adelantando lo que quizás el sábado hubieran todos aprobado.

Las palabras del Sr. Maura al declarar que la prórroga era la medida primaria que debía ser adoptada, tradúcenlas en el sentido de que el gobierno apeleará después a otros medios para adelantar la discusión del proyecto de Administración local.

Una orden notable

Con la satisfacción que es de suponer insertamos la siguiente orden del Cuerpo, correspondiente al 25 del actual, dictada por el digno coronel del Regimiento infantería de Luchana, de guarnición en esta ciudad, D. Adalberto de Eguía.

Dice así:

«Durante mi mando vengo observando con verdadera satisfacción que el feo vicio de la blasfemia es desconocido en el Regimiento, y como esto es signo infalible de cultura, moralidad y disciplina, propia del buen nombre de Luchana, a todos felicitó y doy las gracias, esperando perseveren en tan correcto comportamiento.

El Coronel,
Eguía.»

Quando el vicio de la blasfemia se halla por desdicha tan extendido entre la juventud, sin que respete la misma severa disciplina de los cuarteles, es realmente satisfactorio poder publicar una orden como la preinserta, que tan alto habla en favor del regimiento a que se refiere.

El centenario del 2 de mayo

Con la firma del señor Conde de Peñaflaver, Alcalde de Madrid, se ha publicado una calurosa circular invitando a las provincias todas de España a tomar parte en la conmemoración de la gloriosa fecha del 2 de mayo de 1808 que se celebrará en la capital de la Monarquía en igual fecha del año actual.

«El pensamiento y el acuerdo de la Comisión, dice el citado documento, consiste en que se proponga la concurrencia oficial de las provincias de todo el Reino, agrupándolas en torno a las respectivas capitales de sus antiguas divisiones regionales, a fin de que cada una de estas regiones ofrezca al desfile de la procesión cívica del próximo dos de mayo, ante el monumento que encierra las cenizas de los héroes y mártires de 1808, un carro ornamentado que contenga la síntesis de la producción, así de la Naturaleza como la de Industria y del Arte, que es la base fundamental en que estriba el desenvolvimiento de la riqueza y de la prosperidad de cada una de estas regiones. De esta manera se otorgará a la conciencia del país el espectáculo del siempre progresivo desarrollo de las fuerzas vitales de la Nación en masa, arrancando de aquella fecha memorable, un motivo más de conocimiento y penetración entre unas y otras regiones de la Monarquía.»

Aunque la Comisión organizadora no puede dictar preceptos a la libre acción de las provincias en la ejecución de este proyecto, deseosa de darle aquella fuerza de unidad y de uniformidad en que deben basarse las seguridades del éxito eficaz apetecido, es de parecer que en la proyección de estos carros deben intervenir las Juntas provinciales de Agricultura, Industria y Comercio, las Cámaras locales de Comercio y los funcionarios del Estado pertenecientes a los Cuerpos facultativos de Ingenieros de Minas, Montes, Agricultura y Caminos, Canales y Puertos, así como la ornamentación debe ser confiada a artistas locales

que hayan presentado obras y obtenido premios en las Exposiciones nacionales. El complemento de esta manifestación de las representaciones oficiales de cada una de las provincias que forman cada región, así como de las populares que a ellas quieran adherirse, mostrando los trajes del país y todo cuanto las individualice.»

Por nuestra parte no podemos menos de aplaudir la idea, pues por deber de patriotismo y por espontáneo impulso de nuestro corazón de españoles, prestamos nuestra adhesión y aplauso a cuanto signifique digno tributo rendido a los héroes de la patria.

Notas de Reus

26 de Marzo.

Continúan en la parroquial de la Purísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo las conferencias cuaresmales organizadas por la Junta local del Jubileo sacerdotal de S. S. Pio X.

Los actos de la mañana para señoras, y los de la tarde para hombres solos, véanse concurridísimos, rebosando en ambos, dicho templo por la gran multitud de fieles que acuden a oír la palabra del Rdo. P. Ludovico, Carmelita Descalzo.

—Anteayer, festividad de la Virgen, celebró el Patronato obrero de San José, su fiesta religiosa, como es la de acompañar todos los años en la Sagrada Mesa a los alumnos de sus clases que por vez primera reciben el Pan Eucarístico. Los nuevos comulgantes, en número de cuarenta y ocho, acompañados de todos los socios obreros y Junta directiva del Patronato, además de la función religiosa de la mañana, asistieron por la tarde a la del Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia, dirigiendo nuevamente la palabra a los mismos el señor Prior.

—El dignísimo Comandante militar de esta Plaza, coronel Rivero, está recibiendo muchas y entusiastas demostraciones de afecto por su reciente orden dirigida a sus subordinados, prohibiéndoles el vicio de la blasfemia, tan arraigado en nuestra ciudad. A este efecto, estuvieron anteayer mañana, en el despacho del Sr. Rivero, comisiones de las Asociaciones católicas de Reus presididas por el Sr. D. Pedro Font Clariana, actual presidente del Centro Católico, felicitando a la primera autoridad local militar por su moralizadora campaña emprendida en defensa de los intereses de Dios y de la Religión. El Sr. Rivero manifestó su agradecimiento a los comisionados, quienes salieron muy complacidos por los nobles deseos de dicha autoridad, dispuesta a perseguir el satánico vicio de la blasfemia, que tanto envilece al hombre.

—Anteayer, en el expreso de Barcelona, pasó por ésta en dirección a la Corte, el Excmo. señor Obispo de la Seo de Urgel, Dr. Beniloch. En la estación cumplimentaron al ilustre Prelado el señor Arcipreste, varios señores sacerdotes y la familia Quer.

M.

El primer automóvil en Jerusalén

Hace pocos días entró en Jerusalén el primer automóvil, en medio del asombro de una muchedumbre formidable.

Este asombro se explica, no sólo por la estructura y el efecto de los automóviles, sino porque el sultán de Turquía tiene prohibida la introducción de máquinas en el imperio, y hay grandes dificultades para levantar la prohibición.

El atrevido automovilista que puede ufanarse de haber sido el héroe de esta innovación es Mr. Charles Glidden, rico propietario de Boston.

EL COMERCIO FRANCO-ESPAÑOL

La Dirección general de Agricultura ha recibido de nuestra Cámara de Comercio de París muy interesantes noticias sobre el comercio de frutas y legumbres en aquella capital.

Aunque Francia es un país eminentemente agrícola, que cultiva con gran esmero sus campos, obteniendo de ellos productos bastantes, no solo para el consumo nacional, sino también para sostener una exportación de gran monta, todavía queda en el mercado francés lugar para muchos productos españoles, como lo demuestra la cifra de 18 millones á que en 1904 llegó el total de frutas de mesa expedido por nuestros compatriotas a Francia.

Las noticias, pues, referentes a los mercados franceses, han de ser siempre interesantes para los cultivadores españoles, y en tal concepto, los servicios que con esta información se pueden prestar al país, son de valor positivo é inmediato.

El negociado de informaciones, creado recientemente en la dirección general de Agricultura, tiene a disposición del público estos documentos informativos así como la nota también enviada por la misma Cámara de Comercio, con la indicación de las principales casas de comisión y encargados oficiales de la venta de frutas y legumbres en los mercados de París.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 27. Gobierno de la provincia.—Minas.—Anuncia la cancelación de la mina «Ege-sia» en término municipal de Botarell. Anuncios oficiales. La Delegación de Hacienda de esta provincia anuncia subasta de minas en esta provincia. Junta de Obras del puerto de Tarragona.—Anuncia concurso de instalación eléctrica para alumbrado y fuerza motriz en dicho puerto. Alcaidías.—Las de Gratallops, Torroja y Freginals, tener de proceder a la formación del apéndice al amillaramiento para 1909, y Vilaseca tener terminado el reparto de consumos.

Movimiento de población del día de ayer NACIDOS.—José Calvet Guardiola.—Manuel Cabré Musolas. FALLECIDOS.—Sebastián Sugrañes Sedó, Beneficencia (2 meses). MATRIMONIOS.—Miguel Mendez Briga con Elena Mendez Alvarez.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer Ninguna.

Despachadas Ninguna.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 27

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'por 100 interior contado', 'por 100 idem fin de mes', etc.

Cambios de Barcelona del día 27.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'Londres a 90 días fecha', 'id. a 8 días vista', etc.

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'por 100 interior contado', 'fin mes', etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'Ferrocarril Norte Segovia 5 p. 100', 'Almansa', etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'Banco Hispano Colonial', 'Banco Préstamos y Descuentos', etc.

TELEGRAMAS

El Banco franco-español

Madrid, 27. El Banco Franco-Español ha comunicado la siguiente nota oficiosa:

«Reunido el Consejo del Banco y en vista del informe remitido por su asesor letrado en París, adopta los siguientes acuerdos:

1.º Ratificar la aceptación de la dimisión del administrador delegado señor Rochette, nombrando en su lugar al consejero del Banco D. Manuel Martín de Oliva, quien hoy ha salido con dirección a París.

2.º Darse por enterado de que la cifra existente en metálico en la sucursal de París es la de tres millones novecientos treinta mil cuatrocientos treinta y tres francos.

De provincias

Melilla.—El general Marina ha regresado de la Restinga muy satisfecho de los barracones, que están ya armados, y de las obras de fortificación; que se encuentran muy adelantadas.

También viene muy complacido de un hermoso rasgo realizado por nuestros soldados en sus ratos de descanso. Se recordará que los naufragos del vapor correo «Eider», que hacía el servicio con las factorías marroquíes, fueron encontrados sin más señal exterior que un

montón de tierra sobre cada tumba. Pues bien, las tropas españolas han recubierto este montículo de hermosas conchas cogidas en la playa y han hecho de cada uno de ellos un sencillo monumento.

Los askaris solicitaron se les permitiera orar en nuestras iglesias.

Vitoria.—En lechero que no sabe leer venía del pueblo de Elsayá a la capital. En la vía del ferrocarril encontró varios documentos, que repartió entre sus amigos, y resultaron ser unos talones al portador del Banco de Méjico, cuyo importe era de cincuenta y cuatro mil francos cada uno, varios talones de ferrocarril de factura a Cádiz, París y Londres y algunas cartas anónimas en idioma extranjero. Se supone fueron perdidos por alguien en el sudexpreso ó arrojados a la vía por alguno a quien pudieran comprometer. Todo ha sido entregado al juez instructor.

EXTRANJERO

Lo del Banco FrancoEspañol

París.—Prosiguen los trabajos de investigación en el Crédito Minero en presencia de Rochette, quien parece que no experimenta la menor inquietud.

El abogado de Rochette se ha dirigido a los accionistas que tienen intereses comprometidos en los negocios de aquel banquero, rogándoles que le devuelvan firmada una circular en que consta la declaración de que siempre quedaron satisfechos de sus relaciones con Rochette y se pide que se le faciliten medios para poner término a su obra.

—La Patrie dice que el Sr. Le Marquis, liquidador judicial del Banco Franco-Español, dará próximamente orden de reanudar los trabajos empezados para la realización de ciertos negocios industriales que tienen valor oficialmente reconocido.

—El juez de instrucción se ha negado a autorizar a Rochette para que pueda asistir esta noche a una reunión de accionistas de diversas sociedades de que es administrador.

—Interrogado por un redactor de La Liberté, el Sr. Delafremoire, presidente del Crédito Minero, ha declarado que los administradores del Banco Franco-Español han protestado contra el nombramiento de liquidadores judiciales y han hecho que el embajador de España llamara la atención del gobierno francés acerca de los registros practicados sin el consentimiento del gobierno español.

París.—El juez de instrucción ha examinado hoy todas las querellas presentadas contra Rochette, que actualmente ascienden a ciento veinte. Por mandato judicial se han operado registros en el domicilio del director de un periódico financiero y en el de una agencia de publicidad. Los agentes que han practicado estos registros han recogido cartas de Rochette y de los directores de las sociedades fundadas por éste.

—A la reunión de accionistas de las diversas empresas dirigidas por el señor Rochette, que se ha celebrado esta noche, han concurrido 1.200 personas, entre ellas muchos empleados que son a la vez accionistas.

Dicha reunión ha sido tumultuosa. Los empleados han defendido con energía al Sr. Rochette, proclamando su perfecta honradez y manifestando que se le detuvo en méritos de la denuncia de un desconocido.

A la existencia de 9 millones y medio de francos que se ha encontrado en París, pueden añadirse las existencias que hay en las sucursales de provincias.

Si el Sr. Rochette hubiese sido un estafador, hubiera permanecido en España ó desaparecido.

Han pedido que se ponga al Sr. Rochette en disposición de poder explicar ante los accionistas cómo todas las empresas continuaron funcionando bajo la responsabilidad del Consejo de Administración.

Varios clientes del Sr. Rochette se han expresado en el mismo sentido.

Ha sido aprobada una proposición protestando contra la detención del Sr. Rochette, pidiendo para éste la libertad provisional y reiterándole la confianza de los accionistas para la continuación de las operaciones hasta que éstas toquen a su fin.

Estos acuerdos han levantado gran polvareda.

El Rey de Portugal

Londres.—Dice el Daily Telegraph que el célebre cirujano Czerni, que se halla actualmente en Capri, ha sido llamado a Lisboa para curar la herida que

tiene en el brazo el Rey D. Manuel de Portugal.

Varias

Bruselas.—El Rey Leopoldo, que va a pasar una temporada al Mediodía y a los lagos italianos, ha emprendido su viaje.

Londres.—En la Cámara de los comunes el Sr. Eduardo Grey, contestando a una pregunta, declara que el gobierno ignora que haya potencia alguna que se proponga pedir la denuncia ó la reforma del acta de Algeciras.

Río Janeiro.—Parece que el gobierno federal proyecta fomentar la inmigración japonesa en el Brasil.

El día 12 de abril saldrá para el Estado de San Pablo el primer millar de obreros.

Lo de Marruecos

París.—El comandante Bailloud telegrafía que el «harka» que se halla en la región de Korina se compone de 1.500 hombres, 300 de los cuales van montados. Añade que reina tranquilidad en Tafílete.

Casa Blanca.—Solo falta que se sometan los de Mdakra. El caid Hamonnaka, que hasta hoy se había mostrado indeciso, está dispuesto a someterse a Abdel-Aziz.

Fez.—Existe un movimiento de descontento contra Muley Hafid, con motivo de haber circulado la noticia de que éste está en negociaciones con los franceses. Se dice que Kitani es el autor de este movimiento.

Última Información Servicio especial de La Cruz

Madrid 27, 1 t.

«La Gaceta»

Publica la ley sobre ferrocarriles secundarios y estratégicos; y los decretos de los ministerios de la Guerra y Marina que el rey firmó ayer y de los que ya dimos cuenta. También publica el referente a la concesión de la Gran Cruz del Mérito Agrícola a D. Pedro P. Maristany.

Inserta además las siguientes reales órdenes:

Aprobando el concurso para proveer las Direcciones de establecimientos balnearios vacantes y expidiendo los correspondientes nombramientos.

Anunciando la subasta para la adquisición de 35.000 soportes telegráficos largos y 25.000 cortos.

Aprobando definitivamente el plan de obras sobre los riegos del Guadalquivir.

Publica por último la recaudación del Tesoro por todos los conceptos en los dos primeros meses del corriente año y que ascienden a 148.031.941 pesetas. En igual periodo de tiempo del año anterior, la recaudación fué de 148.324.885 pesetas. Los gastos en los dos primeros meses de este año se elevaron a 72.652.774 y en el mismo tiempo de 1907, fueron por valor de pesetas 58.216.374.

Lo del Baaco franco-español Nota oficiosa

El Consejo de administración del Banco Franco-español ha comunicado la siguiente nota oficiosa:

«Reunido el Consejo del Banco Franco-español y en vista del informe remitido por su asesor letrado en París, adopta los siguientes acuerdos: 1.º Ratificar la aceptación de la dimisión del administrador delegado Sr. Rochette, nombrando en su lugar al consejero del Banco D. Manuel Martín de Oliva, quien hoy ha salido con dirección a París.

2.º Darse por enterado de que la cifra existente en metálico en la sucursal de París es de 3.950.455 francos y que los 10 millones en metálico que aparecen en el Crédito Minero, una suma respetable corresponde también al Banco Franco-español, suma que lleva encargado de liquidar el nuevo administrador delegado.»

En la misma nota oficiosa dice que en virtud del contrato celebrado entre la Unión Vidriera de España y el Banco Franco-español, y habiéndose cubierto casi en su totalidad las acciones emitidas por aquella Sociedad, el Banco le ha entregado la suma de 950.000 pesetas importe de lo recaudado.

Las denuncias de los periódicos

Las denuncias de que han sido objeto casi todos los periódicos de Madrid, están motivadas por la inserción de anuncios inmorales comprendidos en el número 4.º del art. 587 del Código Penal, y en virtud de una reciente real orden del ministerio de la Gobernación.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 27. Table with columns: HORAS, BARÓNETRICO, TEMPERATURAS, VIENTOS, etc.

Las denuncias suponen una multa de 125 pesetas por cada inserción.

Represion del terrorismo

El sábado comenzará en el Senado la discusión de la ley sobre represión del terrorismo. Intervendrán los señores Maestre, Ruiz Capdepón, de Buen y Dávila.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo despachó esta mañana con el rey a la hora de costumbre, informándole de los debates de ayer en las Cámaras.

El Sr. Maura puso a la firma del rey un decreto nombrando al senador Sr. Loygorry vocal del Colegio de huérfanos de guerra.

Al salir el Sr. Maura de Palacio le preguntamos cual era su opinión sobre la actitud de las minorías como resultado del debate de ayer en el Congreso. Nos contestó que después de lo que se habló en la sesión de ayer nada tenía que añadir.

Esta dicho todo—añadió:—el Gobierno seguirá el camino emprendido.

Firma del Rey

El Monarca ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Instrucción pública: Promoviendo a D. Francisco Guillen Robles, al cargo de jefe de primer grado del cuerpo facultativo de archivero.

Jubilando a su instancia a D. Santos Santamaría de la Pedraza, catedrático de Lengua y Literatura españolas de la Universidad de Valladolid.

Disponiendo que las escuelas asilos de esta corte tengan en lo sucesivo igual carácter que los patronatos á que hace referencia el art. 189 de la ley de Instrucción pública.

Aprobando el reglamento para el funcionamiento de las escuelas asilos de esta corte.

—De Fomento: Concediendo honores y sueldo de inspector general del cuerpo de ingenieros de minas, con la categoría de primera clase, a don Enrique Cantalapedra.

Ferrocarriles estratégicos

Hoy se ha dirigido por el ministerio de Fomento al de la Guerra una Real orden para que el Estado Mayor fije las condiciones á que deben sujetarse los ferrocarriles estratégicos.

Al primer Consejo de ministros que se celebre llevará el Sr. González Besada el reglamento correspondiente.

Entierro del general Topete

A las tres se ha verificado la conducción del cadáver del vicealmirante D. Ramón Topete y Carballe, desde la casa mortuoria al hotel de la ciudad lineal, donde vivía el difunto, al cementerio del pueblo de Canillas. Han asistido al acto muchos generales y jefes de Marina residentes en esta corte, generales del ejército, comisiones de los cuerpos de la Armada y amigos particulares del finado.

De Fomento

En breve publicará la Gaceta las siguientes Reales órdenes del ministerio de Fomento.

Anunciando el concurso para comprar dos automóviles para el servicio de la Dirección general de Obras públicas.

Anunciando la subasta para la adquisición del material necesario para la prolongación del muelle de Alfonso XII en el puerto de Cartagena. Autorizando la construcción del sindicato agrícola de Villaseca (Lérida) resolviendo una instancia formulada por varios empleados administrativos de las Juntas de Obras de los puertos de Santander, Coruña, Vigo, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Alicante, Gijón, Melilla, Ceuta, Tarragona y Castellón.

Impresiones del Congreso

Los diputados ministeriales que se encontraban ausentes de Madrid, han sido llamados con urgencia por el Gobierno a fin de que haya número bastante para establecer turnos con motivo de la prórroga de las horas de sesión en el Congreso y tener siempre los suficientes en el salón de sesiones para cualquier votación.

Desde primera hora hubo hoy animación en los pasillos del Congreso, comentándose principalmente el re-

sultado que en definitiva tendrá la prórroga en las sesiones y si se aprobará ó no el proyecto de administración local.

Por su parte el Sr. Dato ha desmentido rotundamente la noticia que El Imparcial publica hoy afirmando que dicho personaje había dicho ayer al Sr. Maura que la sesión del Congreso había sido un resbalón.

CONGRESO

A las 3'40 se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Dato con gran concurrencia en los escaños. Están en el banco azul el Sr. Maura y los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda, Instrucción pública y Fomento.

El Sr. Villanueva dirige un ruego al ministro de Hacienda sobre las fábricas de cerillas que funcionan en la actualidad. Afirma que no se ha seguido un criterio uniforme, prudente y justo, pues ha habido preferencias al decidir las fábricas que habrán de seguir elaborando.

Lamenta que á consecuencia de la nueva organización para la fabricación de cerillas, hayan quedado en la miseria más de trescientas familias que trabajan en la fábrica de Cas-cante.

Continúa la sesión.

Bolsin

6 t. En el corro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 83'35. Fin próximo, 84'00. Francos, 14'60. Libras 28'80. Amortizable, 101'65.

EXTRANJERO

El rey Victor Manuel

París.—Telegrafian de Venecia que el rey Víctor Manuel ha tomado el té á bordo del «Hohenzollern», despidiéndose luego del soberano alemán y emprendiendo su viaje de regreso á Roma.

Bolsin de París

Exterior español, 94'60. Acciones Norte, 284'00. Alicante, 380'00. Renta francesa 3 por 100, 97'10. Interior Español, 73'20.

MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

AVISO Se confeccionan toda clase de flores artificiales para sombreros, y ramitos sueltos de varias clases. También se hacen de azahar, á precios puramente económicos, y SE DAN LECCIONES A DOMICILIO. Rambla de San Carlos, núm. 51, 1.º

CAFE YAUCO

Habiendo experimentado los cafés una gran alza de precios, la Casa Agustín Lliteras, deseosa de corresponder al honor que sus respetables favorecedores le dispensan, ha determinado continuar dando las mismas clases y á los mismos precios sus Selectos Cafés.

Se garantiza la pureza de los cafés por ser recibidos de origen; nuestros cafés no tienen colorante, son puramente naturales y por mediación del Refrigerante Amat conservan todas sus propiedades.

El que se acostumbra á nuestros cafés no los deja, por no encontrar otros mejores. Casa Lliteras, Mayor, 3. Tarragona

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aleu Unión, 44, principal.—Tarragona Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

PARA VENDER

lo está un negocio productivo en esta capital, en buenas condiciones por aumentarse sus dueños. Informará D. Pablo Tomás, (granero), plaza de la Fuente.

TABERNA Por retirarse del negocio sus dueños, se vende la antigua taberna de casa Español, de mucho copeo, situada en la rambla de San Carlos de esta ciudad.

LEON FERRETE É HIJOS

Representantes de varias Sociedades de Crédito, Seguros y Comercio

CUENTA CORRIENTE CON LOS BANCOS DE ESPAÑA Y DE VALLS

Imposiciones de capitales á interés al 5 por 100 anual por uno ó más años (La Actividad-Pamplona). Seguros Infantil, Dotal, Militar, Vida, Renta, Plazo fijo, Mixtos (La Actividad Pamplona). Seguros Industriales y Ordinarios contra Incendios (La Realidad-Pamplona). Seguros contra Pedriscos (La Realidad-Pamplona). Seguros Colectivos é Individuales contra accidentes (La Vasco-Navarra Pamplona). Redención de Quintas, por la prima fija de 750 pesetas (Centro General Barcelona). Venta á Plazos de valores, cotizables en Bolsa y amortizables con premios (Crédito General Español.—Barcelona.)

Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 8.

Rambla de San Juan, 52, principal
TARRAGONA

Sucursal de Luis Trinchet

GASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893

GRAN SURTIDO EN SOMBREROS Y GORRAS
Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA y FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejército TRICORNIOS para la Armada Solideos y Bonetes
Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona
TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28.—TARRAGONA.

PRIVILEGIO EXCLUSIVO RIT-TAMA EXITO POSITIVO

Pienso comprimido en forma de galleta, para la manutención del ganado caballar, mular, vacuno, cerda y aves.

Este producto nuevo compuesto de harinas de diferentes clases combinadas en varias fórmulas y proporciones, en que están perfectamente compensados entre sí los elementos más principales para la buena alimentación del ganado, constituye un pienso sano de fácil digestión no sugeto á pérdidas y más barato que la ración ordinaria de cualquier grano y semilla, con cuyos precios podrá sostener siempre competencia, sean las que quieran las alteraciones de los granos en el mercado. Este nuevo producto de alimentación para el ganado, es el mejor y más moderno de cuantos hasta hoy se han presentado en forma semejante tanto en España como en el extranjero.

Pídanse prospectos é instrucciones para el suministro del pienso Rit-Tama al Representante exclusivo para Tarragona y Reus, A. Rafael Pi Cervera, Veterinario, á quien deberán dirigirse los encargos.

Fonda de San Jaime

PARA SACERDOTES Y FAMILIAS CATOLICAS

Calles Aieus, 6 y Vilá, 1, antes Bou, (frente á la «Fleca»)

REUS

“LA DEMOCRACIA CRISTIANA”

Periódico de propaganda católica para la clase obrera

Suscripción: 1'50 pesetas al año.

Paquetes de 10 y 25 ejemplares á precios reducidísimos

ADMINISTRACION: RAMBLA MASSINI, 5, REUS

“LA VERITAT”

Periódich Catòlich

Defensor dels interesos morals y materials de Valls y sa comarca, independent de tot partit polítich.

Suscripció 1'50 pesetas trimestre. Anuncis y Esqueles mortuories, á preus con- venionals.

Anuncis oficials y Remitits á 0'25 pesetas ratlla de columna.

Se publica á Valls tots los dissab'es.



Maquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para COSER

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

TODOS LOS MODELOS Á PTAS. 2'50 SEMANALES.—PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Establecimientos en la provincia

Reus: Monterols, 40 Tortosa: Angel, 14

Establecimiento en Tarragona

17, Conde de Rius, 17



MIGUEL MELENDRES CLARA

Dibujante y constructor de Altares

urnas, andas, sagrarios, monumentos para Semana Santa, etc. ARCOS DE TRIUNFO y otros adornos para fiestas populares. Sección de composuras y transformación de los mismos. Tarifa la más económica.

Plaza de las Coles, —CARPINTERIA

TARRAGONA

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de abril saldrá de Bilbao, el 30 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 25 de abril saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga el 29 de Cádiz, el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico Habana, puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores al 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegaciones del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guzmán con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 25 de abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA DE PANAY directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 5 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Fernando Poo El día 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes. Salidas de Tanger: martes, jueves, y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques. AVISOS IMPORTANTES. Rebasas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de \$0 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 27 de mismo mes. SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de arajar en Ultramar los muestrarios que se sean entregados y de la co-ocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores. Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, Plaza de Olozaga.

CLÍNICA DE MASAJE

DE

PEDRO DURAN

MÉDICO-CIRUJANO

Reus, Arrabal de Santa Ana, 17. (Frente al Banco de Reus)

Consulta de 2 á 5 y de 8 á 9 tarde

Anquilosis de la rodilla y tobillo consecutiva á la fractura de la tibia y perone en su tercio superior. Rehabilitación de dichas articulaciones después de 160 días de Masaje y Gimnasia Sueca.



El infrascrito, vecino de Tarragona, empleado en la Fábrica de Harinas de los señores Ribas:

Certifico: Que el 14 de junio del año 1906, trabajando en la Fábrica de Harinas que en aquella fecha tenían en Picamoixons los Sres. Ribas, tuve la desgracia de quedar sepultado debajo de varios sacos de harina; por cuya causa sufrí la rotura de los huesos de la pierna derecha cerca de la rodilla.

Cinco meses después tenía que caminar con apoyo de una muleta y bastón, no podía doblar ni la rodilla, ni el tobillo, y de consiguiente quedé imposibilitado de poderme inclinar para recoger cualquier cosa del suelo. Advertido de que había de quedar impedido para el trabajo, pedí á la Sociedad de Seguros «La Hispania», me autorizara para ir á consultar al médico especialista en Masaje de Reus D. Pedro Durán, por si creía posible mi curación por dicho moderno procedimiento, y ante dicha posibilidad, la «Hispania» tuvo la filantropía de responder de los gastos de dicha clase de curación; y después de unos 160 días de un continuo Masaje y Gimnasia Médica, tuve la inesperada suerte de desaparecerme las rigideces de la rodilla y tobillo, recobrando en la pierna y pié todos sus movimientos.

Actualmente hace unos diez meses que trabajo en la Fábrica de Harinas que los Sres. Ribas poseen en Tarragona, pudiendo ejecutar los mismos trabajos que hacía antes de romperme la pierna.

Tarragona, 29 de enero de 1908.

JUAN CATALÁ.

DOCTOR TRICAZ

MÉDICO-HOMEÓPATA ESPECIALISTA EN ENFERMEADES NERVIOSAS

Corrientes galvánicas, farádicas, galvánico-farádicas, (Wattewille), rítmicamente interrumpidas (Bergonié-Huet), ondulatorias y sinusoidales (mono y trifásicas). Alta frecuencia aplicaciones uni y bipolares por resonancia (Oudin) auto condensación y auto conducción (D'Arsonval, Tesla). Electricidad estática (baño, ducha, soplo, chispas). Masaje eléctrico (rotatorio, vibratorio, por choques y sacudidas (tapotement), amasamiento, fricción, flagelación, centrifugación masaje de conductos y cavidades. Rayos X (radioscopia, radiografía, radioterapia). Cataforesis.—Electrolisis.—Galvanocaustia (cauterios y asas galvánicas).—Endoscopia—Ozonización.

PLAZA DE PRIM, 2.—REUS

CONSULTA DE 12 Á 1 Y DE 2 Á 5

Domingos de 10 á 12



Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consumción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófula, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.